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国务院办公厅转发工作方案
推动重点工程项目大力实施以工代赈

新华社北京 7 月 12 日电 近日 ，
国务院办公厅转发国家发展改革委《关
于在重点工程项目中大力实施以工代
赈促进当地群众就业增收的工作方案》
（以下简称《工作方案》）。

《工作方案》指出，在重点工程项目
中大力实施以工代赈，既是促进有效投
资、稳就业保民生、拉动县域消费、稳住
经济大盘的重要举措，也是推动人民群
众共享改革发展成果、提高劳动者素质
的有效手段。要坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导，进一步扩

大以工代赈投资规模，充分发挥以工代
赈政策作用。

《工作方案》提出 4 方面 12 条政策
措施，主要内容包括：

一是围绕政府投资项目，聚焦七大
建设领域。在确保工程质量安全和符合
进度要求等前提下，按照“应用尽用、能
用尽用”的原则 ，充分挖掘主体工程建
设及附属临建、工地服务保障 、建后管
护等方面用工潜力，围绕交通、水利、能
源、农业农村、城镇建设、生态环境 、灾
后恢复重建等七大建设领域，推动政府

投资重点工程项目实施以工代赈。相
关部门明确各领域重点工程项目实
施以工代赈的建设任务和用工环节。

二是细化工作任务，充分组织当
地群众务工。国家层面列出适用以工
代赈的重点工程项目，分领域形成年
度项目清单。地方同步建立本地区适
用以工代赈的项目清单，实行动态管
理。项目所在地县级人民政府与业主
单位、施工单位建立劳务沟通协调机
制，以县域为主组织动员当地农村劳
动力、城镇低收入人口和就业困难群

体等参与务工。利用项目施工场地、机械
设备等，采取“培训+上岗”等方式开展劳
动技能培训和安全生产培训。尽量扩充以
工代赈就业岗位，合理确定以工代赈劳务
报酬标准，及时足额发放劳务报酬，尽可
能增加劳务报酬发放规模。

三是严格规范管理，落实以工代赈政
策要求。重点工程项目可研报告或资金申
请报告 、 初步设计报告或施工图设计文

件、批复文件等要件中 ，以适当形式体
现以工代赈政策要求。压紧压实项目建
设环节各方责任，在设计 、招标投标过
程中明确以工代赈用工及劳务报酬发
放要求，加强施工现场日常管理 ，保障
劳动者合法权益。强化事前事中事后全
链条全领域监管，围绕务工组织 、劳务
报酬发放、劳动技能培训和安全生产培
训等加强监管和检查。

四是完善保障措施，加强投入支持
和总结评估。坚持中央统筹、省部协同、
市县抓落实。实施一批以工代赈中央预算
内投资项目支持重点工程配套设施建设，
劳务报酬占中央资金比例提高到 30%以
上。 地方各级政府积极安排专项资金，统
筹相关领域财政资金加大以工代赈投入。
及时总结推广典型经验做法，对工作积极
主动、成效明显的地方予以督查激励。
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习近平向世界互联网大会国际组织成立致贺信
新华社北京 7 月 12 日电 7 月 12

日， 国家主席习近平向世界互联网大
会国际组织成立致贺信。

习近平指出， 成立世界互联网大
会国际组织， 是顺应信息化时代发展
潮流、 深化网络空间国际交流合作的
重要举措。 希望世界互联网大会坚持

高起点谋划、 高标准建设、 高水平推
进， 以对话交流促进共商， 以务实合
作推动共享， 为全球互联网发展治理
贡献智慧和力量。

习近平强调， 网络空间关乎人类
命运， 网络空间未来应由世界各国共
同开创。 中国愿同国际社会一道， 以

此为重要契机， 推动构建更加公平合
理、 开放包容、 安全稳定、 富有生机
活力的网络空间 ， 让互联网更好造福
世界各国人民。

世界互联网大会成立大会当日在
北京举行， 会员包括全球互联网领域
相关国际组织、 企业机构和专家学者。

习近平给参加海峡青年论坛的台湾青年回信
新华社北京 7 月 12 日电 中共中

央总书记习近平 7 月 11 日给参加海峡
青年论坛的台湾青年回信， 勉励两岸
青年为实现中华民族伟大复兴中国梦
携手打拼。

习近平在回信中说， 得知你们因
海峡青年论坛同大陆结缘， 在大陆找
到了实现梦想的舞台， 亲历了祖国日
新月异的发展变化， 感受到了两岸同
胞一家亲的热切感情， 我很欣慰。

习近平强调 ， 青年兴则国家兴 ，

青年强则国家强。 祖国和民族的前途
寄托在青年人身上。 我们将一如既往
为两岸青年互学互鉴创造良好条件 ，
为台湾青年在大陆学习、 就业、 创业、
生活提供更多便利 。 希望你们多向台
湾青年分享自己在大陆的经历和感
悟， 让更多台湾青年了解大陆， 同大
陆青年同心同行、 携手打拼， 锲而不
舍、 驰而不息， 让青春在实现中华民
族伟大复兴中国梦的伟大进程中绽放
异彩。

海峡青年论坛创办于 2003 年， 由
中华全国青年联合会、 台湾中华青年
交流协会、 中国国民党青工总会共同
主办 ， 是两岸青年交流的重要平台 。
第二十届海峡青年论坛于 7 月 11 日至
12 日在福建厦门举办， 应邀参加本届
论坛的 50 名台湾青年近期给习近平总
书记写信 ， 讲述了在祖国大陆学习 、
工作、 生活的经历和感悟， 表达了为
民族复兴和祖国统一贡献力量的坚定
决心。 《习近平外交演讲集》第一卷、第二卷英文版出版发行

新华社北京 7 月 12 日电 中共中
央党史和文献研究院翻译的 《习近平
外交演讲集》 第一卷、 第二卷英文版，
近日由中央编译出版社出版发行。

《习近平外交演讲集 》 第一卷 、

第二卷由中共中央党史和文献研究院
编辑， 收入习近平同志 2013 年 3 月至
2021 年 11 月期间的有关重要文稿 136
篇。 该书英文版的出版发行 ， 对于国
内外读者深刻理解习近平外交思想的

丰富内涵， 深入了解构建人类命运共
同体重要理念、 新时代中国特色大国
外交伟大实践以及中国之路 、 中国之
治、 中国之理等， 具有十分重要的意
义。

优化营商环境赋能高质量发展
（上接一版） 区几大班子领导分 12 组赴有关
乡镇 （街道、 园区） 集中开展现场办公， 共
收集企业反映的 16 个方面、 45 类问题 ， 建
立 57 项整改具体清单； 16 名区领导分别包
保境内 89 家重点企业 ， 督导并参与疫情防
控、 保供保运工作， 努力为企业解决在生产
中存在的困难和难题 。 在企业项目建设中 ，
从选址立项、 规划审批、 施工许可到质量监
督、 安全检查等方面， 提供优质快捷服务和
技术指导， 切实帮助解决企业实际问题， 促
进企业发展。

栽好梧桐树， 自有凤凰来。 哪里营商环

境好 ， 人才就往哪里走 ， 资金就往哪里流 ，
项目就在哪里建。

今年 1－6 月份， 潘集区 22 个省亿元以上
重点项目完成投资 6.49 亿元， 占年度计划的
62.1%， 高于序时进度 12.1 个百分点。 85 个
区级重点调度项目 1－5 月份完成投资 15.508
亿元， 潘集电厂、 潘一实业年产 60 万立方陶
粒、 煤层气综合利用、 大数据处理及模拟教
学平台建设等一批项目快速推进。 今年 1-5
月份 ， 区属累计完成固定资产投资 27.5 亿
元， 同比增长 14.0%， 增速高于全市 9.9 个百
分点， 位居全市县区第 1 位。

（上接一版）
“我们安丰塘畔的稻田画每年主题都有

新变化， 现在稻田画已进入最佳观赏期， 每
天都有很多市民慕名而来， 稻田画已经成为
了名副其实的 ‘网红’ 了。” 顾广银兴奋地告
诉记者说： “有党的惠农政策为我们种粮保
驾护航， 特别是有习近平总书记的回信勉励，

更加坚定了我们农民种好田、 多产粮的信心。
下一步， 我们合作社将进一步做好统一供种、
统一施肥、 统一用药、 统一销售等土地托管
社会化服务工作， 更好地将稻田画等创意农
业与现代农业发展有机结合起来， 生产出更
多更好的优质粮食产品， 做大做强订单农业，
为乡村振兴做出积极贡献。”

327个拟中选产品平均降价 48%� 每年节省费用 185亿元
———聚焦第七批国家组织药品集采看点

第七批国家组织药品集采 12 日在江苏南京
落下帷幕， 并产生拟中选结果： 采购纳入 60 种
药品， 327 个拟中选产品平均降价 48%， 按约定
采购量测算， 预计每年可节省费用 185 亿元。

这是 2022 年首次国家组织药品集采， 涉及
药品类别多、 优化药品带量比例、 采用 “一省双
供” 等成为此次集采看点。

涉及 31 个治疗类别 药品覆盖
进一步扩围

此次国家组织药品集采涉及 31 个治疗类别，
包括高血压、 糖尿病、 抗感染、 消化道疾病等常
见病、 慢性病用药， 以及肺癌、 肝癌、 肾癌、 肠
癌等重大疾病用药， 群众受益面广。

“值得一提的是 ， 此次集采纳入了更多新
药， 极大地提高用药的可及性。” 中国药科大学
国际医药商学院教授路云说， 如肝癌可选的治疗
药物品种较少， 其中很多是新药， 价格较高， 但

刚过专利期的仑伐替尼被纳入集采， 能让更多患
者受益。

作为肝癌一线靶向药， 仑伐替尼胶囊每粒从
108 元下降到平均 18 元， 一个治疗周期可节约
费用 8100 元。

此外， 在降血压领域首次纳入缓控释剂型，
硝苯地平控释片降价 58%、 美托洛尔缓释片降价
53%， 高血压患者用药负担明显减轻； 抗病毒药
物奥司他韦每片从平均 4.5 元降至 1 元。

路云说， 此次纳入集采的药品中还有抗排异
用药吗替麦考酚酯， 重点监控用药依达拉奉等， 纳
入集采范围的药品越来越广泛， 体现 “应采尽采”。

优化药品带量比例 百姓用药
更加合理

在此前的国家组织药品集采中， 抗生素不分
级别， 统一比普通品种减少约定采购量的 10%。

“在第七批国家组织药品集采中， 有 4 种抗

生素的约定采购量在其他抗生素的基础上再降
10%， 即比普通品种减少 20%。” 路云说， 特殊级
抗生素药品进一步降低带量比例， 将对基层医疗
机构合理用药起到指导和规范作用。

中国药科大学国际医药商学院院长常峰说，
从第七批药品集采的品种报量方式优化和带量比
例调减来看， 带量采购在实践中操作方式得到进
一步规范和细化。 这将使得集采成果落地更具操
作性， 也更贴合品种实际市场使用情况。

据国家医保局相关负责人介绍 ， 此次集采
217 家企业的产品获得拟中选资格， 投标企业中
选比例 73%， 平均每个药品品种有 5.4 家企业中
选， 供应多元化和稳定性进一步增强。

截至目前， 国家组织药品集采共覆盖 294 种
药品， 按集采前价格测算， 涉及金额约占公立医
疗机构化学药、 生物药年采购额的 35%。

（据新华社南京 7 月 12日电
记者 彭韵佳 邱冰清）


